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В чем оно – детское счастье? 
С самых первых дней жиз-

ни в том, чтобы обнять родного, 
надежного, любимого челове-
ка и улыбнуться ему, и прижать-
ся крепко-крепко. Он не обидит, 
защитит.

Международный день защиты де-
тей впервые отмечался в 1950 году. И 
мы любим этот праздник – веселим и 
развлекаем ребят, угощаем их сладос-
тями и вовлекаем в игры, танцы, раз-
влечения и познание. Защищаем от 
равнодушия, информационных атак, 
от болезней и всяческих напастей. По-
жалуй, очень давно мы не думали все-
рьез только о том, что надо защитить 
детей от убийства, ранений, голода и 
холода, от военного сиротства, от тер-
рора и насилия. В мирное время об 
этом мало задумываешься.

Но вот настали времена, когда де-
тство нуждается в самой активной и 
непосредственной защите. Кто-то из 
нас гордится тем, что давно не смот-
рит телевизор. А я вот смотрю и вижу 
взрослые глаза малых детей – из До-
нецка, Мариуполя, Луганска и Запо-
рожья... Как их теперь отогреть, на-
полнить счастьем? Задачка не из лег-
ких.

Как сделать так, чтобы российские 
семьи справились с последствиями 
санкционной политики Запада? Как 
помочь бедным, безработным, много-
детным? Государство озабочено этим 
и делает довольно много: материнский 

капитал может теперь получить семья 
после появления первого ребенка, вве-
дены выплаты для семей с детьми от 3 
до 17 лет. На прошлой неделе принято, 
а на этой документально оформлено на 
уровне Правительства решение о по-
вышении прожиточного минимума и 
минимального размера оплаты труда, 
а это значит, что еще немалое количес-
тво семей с детьми сможет получить 
выплаты от государства.

Семья с детьми сегодня, можно ска-
зать, – краеугольный камень государс-
твенной социальной политики. Вот 
и Президент В.В. Путин на недавнем 
заседании Госсовета говорил о том, 
что многодетная семья в России была 
исторической традицией, которую 
нам надо вернуть. Как вернуть? Толь-
ко спроси – советы польются полным 
потоком. Но обычно работает в этом 
направлении какой-то почти биологи-
ческий закон самосохранения нации. 
Я родилась в год, когда СССР достиг 
рекордной в послевоенный период 
рождаемости – без малого три мил-
лиона малышей, и я – среди них. Это 
были дети осиротевших детей войны. 
У нас, в Рязанской области, в 2021-м 
ковидном году деток появилось боль-
ше, чем в 2020-м. Количество много-
детных семей в регионе растет уже 
несколько лет и теперь достигло, на-
верное, 13 тысяч. Это каждая десятая 
семья в Рязанской области. А тридцать 
лет назад и пяти тысяч таких семей не 
было. Конечно, государство помогает 
таким семьям: в прошлом году в Рязан-

ской области на эти цели было потра-
чено более 5 млрд рублей. Думаю, что 
в этом году потратить придется куда 
больше. Достаточно такой помощи, 
чтобы мотивировать рождаемость? 
Наверное, нет. Хотя мне известна одна 
рязанская многодетная мама, которая 
считает, что такого рода помощь не 

нужна. Семья должна рассчитывать 
на собственные силы. Но не все же та-
кие сильные.

Сегодня мы будем поздравлять де-
тей с праздником, с началом лета, ко-
торое обещает досуг и отдых. Скажем 
добрые слова в адрес родителей и пе-
дагогов, которые отдают себя детям. 

И сделаем много добрых дел для того, 
чтобы оставалось в их жизни надолго 
это простое детское счастье – взобрать-
ся на руки к любимому человеку, об-
нять, шепнуть самые добрые слова и 
подарить ему свою улыбку. Потому что 
нет лучшего подарка для взрослого че-
ловека с ребенком на руках.
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От концентрации – к диверсификации
ГареГИН ТоСУНЯН: «СТраНе НУжНа НоВаЯ ФИлоСоФИЯ УПраВлеНИЯ эКоНомИКоЙ»

В от уже более трех месяцев 
длится острая фаза санкцион-

ной войны, объявленной нашей 
стране западом. чтобы преодо-
леть кризис, потребуется изме-
нить модель управления эко-
номикой. Эту тему обсудили на 
круглом столе с участием ассоци-
ации российских банков, руко-
водителей рязанских предпри-
ятий и организаций поддержки 
бизнеса, министерства экономи-
ческого развития области, реги-
ональных финансово-кредитных 
учреждений.

Сгущать краски банкиры не собира-
лись. На встрече приводились данные 
аналитиков, ЦБ, Минэкономразвития, 
Минфина, Счетной палаты, других ве-
домств. Уже к третьему кварталу, по 
словам президента АРБ Гарегина Тосу-
няна, обострятся риски нехватки рас-
ходных материалов и запасов у субъ-
ектов бизнеса. Экономику ожидает 
всплеск инфляции, вызванный ограни-

ченным товарным предложением. «Все 
прелести, которые уготовила нам судь-
ба, еще впереди, – оценил обстановку 
Тосунян. – Пока мы не увидим комп-
лексного плана по выходу из кризиса, 
отдельные меры поддержки не смогут 
надолго стабилизировать ситуацию».

Государству нужно взять под свой 
контроль структурную перестройку 
экономики, не полагаться на «все-

сильную» руку рынка. Ключевую роль 
в развитии должны играть регионы 
при поддержке банковского сектора. 
Но уже много лет происходит обрат-
ный процесс. Крепнут монополии, 
идет укрупнение банков, с рынка вы-
давливаются небольшие и средние иг-
роки. «И это делает страну зависимой 
от внешнего воздействия. Нанося удар 
по крупным структурам, систему лег-
че вывести из строя», – резюмировал 
президент АРБ.

Применительно к кредитным ор-
ганизациям ситуация выглядит сле-
дующим образом. В 26 регионах не 
осталось ни одного местного банка, в 
25 регионах сохранился только один, 
в 21 регионе действуют два-три бан-
ка. За последние 10 лет происходило 
постоянное наращивание доли банков 
с госучастием, теперь этот показатель 
достиг 70 процентов. «И сейчас, чем 
меньше банк, тем выше на него регу-
ляторная нагрузка, – отметил прези-
дент ассоциации «Рязанский банкир-
ский дом» Михаил Волков. – На наш 

взгляд, не только крупные, федераль-
ные, но и малые, региональные банки 
должны иметь равный доступ ко всем 
государственным программам подде-
ржки бизнеса и населения, чтобы обес-
печивать своих заемщиков льготными 
кредитными ресурсами».

Это и есть часть новой философии 
управления экономикой, о которой 
говорил за круглым столом президент 
АРБ Гарегин Тосунян. Избыточная 
концентрация активов в руках огра-
ниченного количества игроков сде-
лала экономику самодовольной, пре-
сыщенной и неповоротливой. И вот 
настал момент истины – практически 
полная зависимость от иностранного 
оборудования и комплектующих, уста-
ревшие бизнес-модели. Если говорить 
про финансовый сектор, то именно 
региональные банки продемонстри-
ровали наибольшую стрессоустойчи-
вость за счет меньшего числа рисков. 
Их показатели сегодня стабильны, не 
вызывают опасений, однако и этого 
преимущества их, похоже, лишили, 

запретив публиковать отчетность на-
равне с крупными банками, понесши-
ми значительные убытки. Как прозву-
чало на круглом столе, убытки банков-
ской системы по итогам года могут 
составить половину ее совокупного 
капитала.

В этих условиях, по мнению учас-
тников дискуссии, необходимо пол-
ностью менять кредитно-денежную 
политику и согласовывать действия 
ЦБ с действиями Минфина. Основой 
расчета для граждан и бизнеса долж-
на стать система быстрых платежей. 
У национальной платежной системы 
появилась возможность перехватить 
инициативу у Visa и MasterCard и про-
водить приемлемую для всех участни-
ков тарифную политику. Тогда к оте-
чественной платежной инфраструкту-
ре сможет подключиться любой ком-
мерческий банк, а это лишь увеличит 
прозрачность финансового рынка и 
создаст больше удобств для населения 
и бизнеса.
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В цеНТре 
ВНИмаНИЯ – 
ЧелоВеК
в рязани подвели итоги работы  
налоговых органов  
за январь-апрель 2022 года

В консолидированный бюджет рФ в январе-
апреле 2022 года поступило 11,9 трлн рублей, 
что на 36,2%, или на 3,1 трлн рублей, больше 
аналогичного периода 2021 года. В федеральный 
бюджет поступления составили 6,9 трлн рублей, 
что на 43,7%, или на 2,1 трлн рублей, больше, 
чем годом ранее. эти цифры прозвучали в ряза-
ни, на выездном заседании расширенной кол-
легии ФНС россии, где  подвели итоги работы 
налоговых органов за январь-апрель.

Как отметил министр финансов антон Силуа-
нов, годовые параметры бюджета исполнены на 
42%, профицит составил 1,1 трлн рублей.

ФНС продолжает переносить исчисление на-
логов и подготовку отчетности на свою сторону, 
снижая издержки налогоплательщиков, тем са-
мым повышая их доверие к службе. С 2019 года 
в качестве самозанятых уже зарегистрировалось 
4,8 млн человек, которые заявили выручку в 1,1 
трлн рублей, рассказал руководитель налоговой 
службы даниил егоров.

С 1 июля запускается еще один налоговый 
режим – автоматизированная система упро-
щенного налогообложения аУСН-онлайн. его 
преимущества – это автоматический расчет 
налогов и значительное сокращение отчетнос-
ти для малого бизнеса. до конца 2027 года эк-
сперимент пройдет в четырех регионах (моск-
ва, московская область, республика Татарстан, 
Калужская область). ожидается, что новым ре-
жимом воспользуются около 1,2 млн налогоп-
лательщиков.

Как заявил врио губернатора рязанской об-
ласти Павел малков, достижение стратегичес-
ких задач возможно при объединении усилий 
органов власти и налоговой службы. В первую 
очередь, в вопросах повышения качества жиз-
ни людей.

«очень важно, что главная тема сегодняш-
ней расширенной коллегии ФНС – вопрос че-
ловекоцентричности. Уверен, этот подход будет 
учтен и при строительстве новой штаб-кварти-
ры налоговой службы. это удобство, качество 
оказания услуг, их ориентирование на жителей, 
ктоторые будут сюда обращаться», – отметил 
Павел малков.

Торжественная церемония закладки камня с 
памятной капсулой в ознаменование строитель-
ства нового здания УФНС россии по рязанской 
области прошла на московском шоссе горо-
да рязани. В ней приняли участие руководитель 
ФНС россии даниил егоров, врио губернатора 
рязанской области Павел малков и руководитель 
Управления ФНС россии по рязанской области 
Вячеслав морозов.

Новое административное здание будет пос-
троено за счет средств федерального бюдже-
та до 2024 года. На площади более 13 тыс. кв. 
метров разместятся сотрудники налоговых орга-
нов города рязани, аппарата Управления ФНС 
россии по рязанской области, а также единого 
регистрационного центра, в котором будут об-
служиваться все налогоплательщики рязанской 
области. В нем будут созданы все необходимые 
условия для работы сотрудников налоговых ор-
ганов и работы с налогоплательщиками. Важной 
частью строительства станет создание надлежа-
щих условий для людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья.

Налоговая служба региона особое внима-
ние уделяет повышению качества обслуживания 
и организации личного приема в территориаль-
ных налоговых органах. Все это подразумевает 
и создание необходимых условий для работы со-
трудников налоговых органов, и решение ряда 
организационных вопросов.

ЭкОнОмИка

1 ИюнЯ —  
денЬ защИты детей
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В названии театра «Ре-
марка» его создатель 

и художественный руко-
водитель зашифровал 
собственное имя – Роман 
Евгеньевич Маркин. 20 
мая режиссера и педагога 
поздравляли с 60-летием. 
А он преподнес рязанцам 
ответный подарок – ли-
тературно-музыкальную 
постановку по стихам Ев-
гения Маркина «Лучшее 
слово поэта». Премьера 
состоялась в Концертно-
выставочном зале на ули-
це Грибоедова и положи-
ла начало новому театру. 
Теперь «Ремарка» будет 
давать спектакли каж-
дый месяц, придавая те-
атральный антураж руб-
рике «Наша Маркиниа-
на» интерактивного клуба 
«Самородок».

Театральная миниатюра. 
Что это за жанр? В первую 
очередь нужно сказать, что 
он очень трудный, ибо пред-
полагает безупречное владе-
ние формой. Тут нельзя расте-
каться, потому что и времени 
в обрез, и задача ставится пре-
дельно конкретная – передать 
содержание через эмоцию. Со-
четание получилось идеаль-
ным. Перформансы, миниатю-
ры, зрелищный театр – это, 
можно сказать, творческий 
конек режиссера Маркина. 
Великолепен и литературный 
материал, по которому созда-
валась пьеса для этой литера-
турно-музыкальной постанов-
ки. Поэзия Евгения Маркина 
сама по себе драматургична. 
В ней и мятущаяся душа поэ-

та, и устремленность к мечте, 
и конфликт, и надежда. Все это 
почувствовал зритель, когда 
Роман Маркин, исполнявший 
роль отца, читал его стихи. 
Здесь было не только мастерс-
тво погружения в лирические 
состояния и переживания по-
эта, но и чувство родства. Те, 
кто знал Евгения Маркина, го-
ворят, что Роман очень похож 
на него внутренне. В интона-
циях, в том, как Роман Евгень-
евич чувствует и доносит ритм 
маркинского стиха, слышит-
ся мягкий и взволнованный 
голос самого поэта. Сбылись, 
видимо, пророческие строч-
ки «Колыбельной сыну изда-
лека»: «Ведь на планете голу-
бой, // На этом шарике вра-
щающемся, // Не две былин-
ки мы с тобой, // А два сосуда 
сообщающихся. // И засыпая, 
я постиг, // Что юность вовсе 
не скрывается: // Отклокотав 
и отгрустив, // Она в тебя пе-
реливается». Как справедливо 

заметила журналист Людми-
ла Гоенко, пришедшая позд-
равить Романа Евгеньевича 
с юбилеем, «он продолжатель 
той мечты, которую вложил в 
него отец», хотя путь у сына 
совсем другой.

За те 20 минут, что длится 
спектакль, зритель успевает 
перенестись и на родину по-
эта в касимовское Клетино, и 
в далекие земли, куда бросала 
журналиста Маркина его судь-
ба, и в места, где поэт лечился 
от своего недуга. Сына поэта 
сыграл Константин Паскаль, в 
роли девочки, соседки по дому 
выступила Дарья Орешина, в 
роли автора – Нурислан Ибра-
гимов, также написавший сце-
нарий. Александр Тараканов и 
Дмитрий Лунев позаботились 
о музыкальном оформлении 
постановки.

Тонко, ненавязчиво она пе-
реросла в юбилейные торжес-
тва. Своего педагога, мастера 
пришли поздравить выпуск-

ники института культуры и 
студенты-первокурсники РГУ, 
где сейчас преподает Роман 
Евгеньевич. Вместе с ними по-
этические и музыкальные по-
дарки преподнесли ансамбль 
«Радуница» и его художествен-
ный руководитель, компози-
тор Александр Ермаков, учас-
тники маркинских праздни-
ков Константин Паскаль, Ну-
рислан Ибрагимов, Александр 
Тараканов и Дмитрий Лунев, 
театр-студия «Овация» рязанс-
кой школы № 7. Юбиляру тор-
жественно вручили памятный 
знак «195 лет со дня рождения 
М.Е. Салтыкова-Щедрина», и 
это было символично. По од-
ноименным пьесам классика 
выпускник Щукинского теат-
рального училища поставил в 
ТЮЗе свой дипломный спек-
такль. И вот уже более 40 лет 
театр в судьбе Романа Марки-
на играет заглавную роль.

Димитрий Соколов
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И, конечно же, необходимы реше-
ния по защите предпринимателей на 
долгосрочную перспективу. Почему 
бизнес, ориентированный на импор-
тозамещение, опасается брать креди-
ты, даже если ставка вернется на до-
кризисный уровень? Нет уверенности, 
что условия не поменяются. «Нужно 
смелее вводить тарифное регулирова-
ние по тем видам продукции, которую 
планируется заместить отечественны-
ми аналогами, чтобы у потенциаль-
ных инвесторов появилась уверен-
ность: они смогут работать дальше, и 
никто не будет отыгрывать ситуацию 

назад», – убежден президент Ассоциа-
ции «Рязанский банкирский дом» Ми-
хаил Волков.

На встрече подчеркивалось, что 
для стабилизации экономики назрела 
необходимость создать Институт ин-
вестиционных банков, который будет 
представлен банками с госучастием. 
Других источников инвестиций в обоз-
римом будущем не просматривается. 
То, что деловые дяди с мешками валю-
ты не придут из-за рубежа и не начнут 
финансировать развитие технологий в 
России, было понятно всем, кроме де-
нежных властей. Ждали серьезных фи-

нансистов, а приходили спекулянты. И 
это закономерно. Если отечественный 
капитал не вкладывается в родную 
промышленность, почему к ней долж-
но расти доверие иностранцев?

Положение сложное и неопределен-
ное. Однако банки сумели пережить 
потрясения, готовы взаимодействовать 
с клиентами и поддерживать экономи-
ку, пришли к единодушному мнению 
участники круглого стола: «Российские 
регионы – роль государства, банков и 
бизнеса в текущих условиях».

Димитрий Соколов
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СТАРожиЛово. В Истьинской школе 
прошли учебные военные сборы для 18 уче-
ников десятых классов из Старожилова, Хру-
щева, Рязанских Садов, Истья и Столпцов. 
Десятиклассники из средних школ района 
проходили строевую и огневую подготовку, 
отрабатывались навыки несения службы на 
40-часовых учебных военных сборах соглас-
но программе обучения курса «Основы во-
енной службы». Он входит в предмет ОБЖ, 
который изучают в 10-х классах. В сборах 
участвовали ученики, которые имеют основ-
ную группу учета по физкультуре. Требует-
ся серьезная физическая подготовка, чтобы 
выдержать усиленные нагрузки. 

ШАцК. Шатчане выбрали объект для бла-
гоустройства в 2023 году. Им стал парк на 
Республиканской площади. Голосование 
проходило на ресурсе 62.gorodsreda.ru в 
рамках федеральной программы «Фор-
мирование комфортной городской среды» 
нацпроекта «Жилье и городская среда». 
Оно продолжалось с 15 апреля по 30 мая. 
За это время в нем поучаствовали 1213 
шатчан. Помогали провести голосование 

волонтеры. В 2022 году для участия в го-
лосовании снова выставили два парка: на 
улице Республиканская площадь и на улице 
Красная площадь. Парк на улице Республи-
канская площадь одержал уверенную побе-
ду. За его благоустройство проголосовали 
1093 человека (90%). Сейчас в парке обнов-
ляют асфальтовую дорожку и делают улич-
ное освещение. Работы проводят по тому 
же проекту «Формирование комфортной 
городской среды». Напомним, в 2021 году 
парк победил в рейтинговом голосовании за 
объект благоустройства. В следующем году 
на территории-победителе появятся вере-
вочная полоса препятствий, уличные спор-
тивные тренажеры и «Аллея перемен».

СПАС-КЛЕПиКи. В студенческом дворце 
Рязанского агротехнологического универси-
тета прошел 5-й Международный фестиваль-
конкурс творчества и искусств «Ромашковое 
счастье». В нем приняли участие более тысячи 
человек. В числе участников – хореографи-
ческий коллектив «Овация» Клепиковского 
дома творчества под руководством Любо-
ви Торчковой. Все клепиковцы стали лауре-

атами. Варя Смирнова с танцем «Малефи-
сента» и Лера Деваева с танцем «Аленький 
цветочек» заняли первые места. Участники 
группы «Мир танца» с номером «Зонтики 
Парижа» стали лауреатами II степени. Дуэт 
Дарьяны Сурманидзе и Ксении Торчковой с 
«Надеждой на встречу» и сольный танец Ксе-
нии Торчковой «Молода я, молода» тоже на 
втором месте. Руководителя коллектива Лю-
бовь Торчкову наградили благодарственным 
письмом за плодотворную работу, профес-
сиональный подход и большой вклад в раз-
витие хореографического творчества.

СоКоЛовКА. В селе Поляны Рязанского 
района завершился V турнир по мини-фут-
болу среди любительских команд. Одна из 
8 команд-участниц особенно запомнилась 
жителям – на поле вышла сборная Уганды и 
Руанды. Молодые люди учатся в Рязанском 
десантном училище. О турнире они узнали 
от своих преподавателей, жителей Полян, 
и охотно приняли приглашение побывать 
в селе и принять участие в соревнованиях. 
Кстати, турнир сборная из Африки уверен-
но выиграла.

НовоСТи РАЙоНов

«Ремарка» для чуткой публики
В РяЗАНИ ПОяВИЛСя НОВый ИНТеРАКТИВНый ТеАТР

Акценты

Павел Малков: 

«САМыЙ ГЛАвНыЙ воПРоС:  
КоГдА оНКодиСПАНСЕР СМожЕТ ПРиНяТь ПЕРвоГо ПАциЕНТА?»

В рио губернатора Па-
вел Малков и пред-

седатель Комитета Го-
сударственной думы по 
бюджету и налогам, де-
путат от Рязанской облас-
ти Андрей Макаров оце-
нили ход строительства 
главного лечебного кор-
пуса областного клини-
ческого онкологического 
диспансера.

Павел Малков и Андрей Ма-
каров осмотрели помещения, 
где будут расположены отделе-
ния реанимации и интенсивной 
терапии, рентгенодиагностики, 
лечебные отделения. Министр 
строительного комплекса Вя-
чеслав Меньшов проинфор-
мировал, что работы ведутся 
в соответствии с графиком. На 
объекте в две смены задейс-
твовано около 300 человек. 
На сегодняшний день работы 
выполнены на 85%: возведена 
коробка здания, смонтированы 
котельная, трансформаторная 

подстанция, завершена про-
кладка наружных и внутренних 
инженерных сетей. Заканчива-
ется отделка помещений, нача-
то благоустройство. Прорабо-
таны вопросы обеспечения уч-
реждения персоналом.

Врио губернатора Павел 
Малков потребовал макси-
мально ускорить проводимые 
работы по строительству, ос-
нащению, лицензированию и 
вводу объекта в эксплуатацию. 
Он подчеркнул, что достигну-
тым результатом будет считать-
ся только полное комплексное 
решение всех стоящих задач. 
«Должно быть сделано все: 
подъездные пути, здание, обо-
рудование, сформирован и обу-
чен коллектив, составлено рас-
писание, отработаны вопросы 
маршрутизации, – подчеркнул 
Павел Малков. – Подготовьте 
четкий график с указанием от-
ветственных и сроками. Самый 
главный вопрос: когда онкодис-
пансер сможет принять первого 
пациента?» 

Врио главы региона Павел 
Малков поручил тщательно 
проработать вопросы благо-
устройства и логистики приле-
гающей территории, включая 
достаточное количество пар-
ковочных мест. «Люди, которых 
привозят в больницы, зачастую 
не готовы к долгим переходам. 
Беда многих лечебных учреж-
дений заключается в том, что 
негде поставить машину. Когда 
мы говорим о комплексном под-
ходе, такие вещи очень важны и 
их надо учитывать», – сказал он. 
Также Павел Малков поставил 
задачу по обустройству рядом 
с диспансером освещенного 
пешеходного перехода со све-
тофором. 

Председатель Комитета по 
бюджету и налогам Госдумы РФ 
Андрей Макаров обратил вни-
мание на обустройство подъ-
ездных путей к новому зданию 
диспансера и другим соци-
ально значимым учреждениям 
региона. В качестве примера 
он привел недоработки в от-

ношении БСМП. Врио губер-
натора поручил руководите-
лям профильных министерств 
в ближайшее время подробно 
доложить по ситуации и объек-
ту в целом. 

Андрей Макаров раскри-
тиковал темп и ход работы ми-
нистерства строительного ком-
плекса по закупке и поставке 
оснащения для диспансера. Он 
подчеркнул, что лечебный кор-
пус должен быть своевременно 
и в полной мере обеспечен обо-
рудованием высокого качества. 
«Этот объект строится для того, 
чтобы жители Рязанской облас-
ти имели возможность получать 
самую современную медицинс-
кую помощь. И основное здесь 
– на каком оборудовании она 
будет им оказываться. Никакие 
самые замечательные врачи 
этого заменить не смогут», – 
подчеркнул он. 

По материалам 
официального сайта 

правительства области

О ткрывая заседание, 
врио губернатора 

Павел Малков отметил, 
что главным в работе от-
ветственных лиц должен 
стать их личный контроль 
за ситуацией везде, где 
это возможно. 

Одним из первых рассмот-
ренных вопросов стал доклад 
представителей министерс-
тва здравоохранения регио-
на о том, что уровень забо-
леваемости COVID-19 в реги-
оне стабильно снижается. В 
текущей ситуации масочный 
режим уже не нужен, но он 
сохранится для уязвимых ка-
тегорий граждан и при необ-
ходимости к нему могут вер-
нуться. 

На заседании был заслу-
шан доклад о начале подго-
товки к отопительному сезону 
2022–23 годов. Врио губерна-
тора призвал тщательно кон-
тролировать подготовку, что-
бы регион встретил следую-
щий холодный сезон штатно 
и своевременно, в полной го-
товности. 

Павел Малков заявил, что 
будет лично проверять и ка-
чество дорог. Особое внима-
ние уделят сигналам неравно-
душных граждан. Рязанская 
область получила дополни-
тельные средства в размере 1 
млрд 200 млн руб. на ремонт 
дорог разных категорий. 

Глава региона распоря-
дился активизировать ремонт 
дворовых территорий, часть 
из которых он уже осмотрел, 
и такие рейды продолжатся в 
будущем. 

По словам министра фи-
нансов региона Марины На-
умовой, региону предоставле-
ны федеральные бюджетные 
кредиты на погашение долго-
вых обязательств областных 
властей и муниципалитетов 
по рыночным заимостовани-
ям. Это решение позволит в 
сложившейся экономической 
ситуации снизить нагрузку на 
местные бюджеты и повысить 
их устойчивость. Речь идет 
о сумме более 9 миллиардов 
рублей. Из них доля погашае-
мых региональных долгов со-
ставляет около 8,5 млрд, а доля 

обязательств муниципальных 
образований – чуть менее 650 
миллионов рублей. Соответс-
твующие изменения вносятся 
в программу государственных 
заимствований. 

Правительство региона ут-
вердило размер помощи пос-
традавшим в чрезвычайных 
ситуациях. Выплаты постра-
давшим от ЧС природного и 
техногенного характера уста-
новлены в следующем размере: 
единовременная выплата – 10 
тыс. рублей, компенсация за 
частично утраченное имущес-
тво первой необходимости – 50 
тыс. За полностью утраченное 
имущество первой необходи-
мости – 100 тыс. руб. Выплата 
семье за погибшего граждани-
на составит 1 млн руб., компен-
сация за тяжелый и средний 
вред, нанесенный здоровью, 
составит 400 тыс. руб. 

Принят ряд документов, 
описывающих социальную 
защиту работников предпри-
ятий, на которых введены спе-
циальные режимы труда. Речь 
идет в первую очередь о тех со-
трудниках, которые находятся 

И УЧеТ, И КОНТРОЛЬ
об отмене масочного режима, поддержке людей и предприятий  
в условиях санкций шла речь на заседании правительства региона 

под риском увольнения в связи 
с введением режима неполно-
го рабочего времени, времен-
ной остановки производства, 
предоставлением отпусков без 
сохранения заработной пла-
ты и прочими режимами, до-
пустимыми законом. На про-
грамму переобучения таких 
сотрудников выделяется 53 
млн руб. Большая часть этой 
суммы перечислена из феде-
рального бюджета. 

На заседании утвердили 
решение о помощи аграри-
ям, занятым в выращивании 
и реализации зерновых куль-
тур. На их поддержку по ряду 
показателей, в частности по 
возмещению производствен-
ных затрат, из федерального 
бюджета выделено более 188 
млн рублей, а из региональ-
ного почти 10 млн. По словам 
министра сельского хозяйс-
тва и продовольствия Бориса 
Шемякина, это не потребует 
пересмотра бюджетов и до-
полнительного финансиро-
вания. Также выделен пакет 
субсидий производителям са-
харной свеклы и тепличным 
хозяйствам, где использует-
ся технология выращивания 
растений под фитолампами. 

Михаил Скрипников 
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Смена идет
В РяЗАНИ ОБСУДИЛИ ЗАКОНОПРОеКТ О СОЗДАНИИ  
еДИНОГО ДеТСКОГО ДВИЖеНИя «БОЛЬШАя ПеРеМеНА»

П ленарное заседание 
на тему нового за-

конопроекта состоялось 
в рамках III слета вожа-
тых Российского движе-
ния школьников, кото-
рый прошел в пространс-
тве коллективной рабо-
ты «Точка кипения». оно 
было приурочено к сто-
летию пионерии. 

Вожатых приветствовала 
министр образования и моло-
дежной политики Ольга Ще-
тинкина. Она подчеркнула, 
что основная задача, стоящая 
перед государством сегодня, – 
воспитание подрастающего 
поколения.

– Ситуация, в которой се-
годня находится весь мир, по-
казала, что в воспитании нет 
мелочей. Если ребенок не на-
ходит позитивной воспита-
тельной среды, он найдет дру-
гую среду, отрицательную, и 
будет формироваться в ней. 

грамма воспитания, в кото-
рой мы уходим от количест-
ва мероприятий в пользу ка-
чества. Она предусматривает 
личностное развитие каждо-
го ребенка. Основная задача 
этой программы – воспитание 
гражданина и патриота. 

Помимо вожатых РДШ в 
заседании приняли участие 
директор Рязанской област-
ной филармонии Елена Буня-
шина, руководитель Рязанско-
го регионального отделения 
«Всероссийское педагогичес-
кое собрание» Ольга Маслюк, 
начальник ресурсного центра 
по подготовке специалистов 
в области воспитания Рязан-
ского госуниверситета имени 
С.А. Есенина Надежда Жоки-
на. Они рассказали молодежи 
о том, как функционировала 
пионерская организация и ка-
кие аспекты ее работы приме-
нимы в условиях современнос-
ти. Участники встречи обсуди-
ли законопроект о создании 
единого детского движения и 
внесли в него свои предложе-
ния и замечания. В рамках сле-
та для вожатых также прошли 
мастер-классы. 

Яна Арапова

Поэтому был подготовлен за-
конопроект о создании едино-
го детского движения «Боль-
шая перемена», – пояснила 

она. – Оно должно занимать-
ся формированием личности. 
Не случайно сегодня в школах 
принята новая рабочая про-

включаем систему
ВУЗы НАПИШУТ ЗАДАНИе ДЛя РеГИОНАЛЬНОГО ПРАВИТеЛЬСТВА,  
А СТРОИТеЛИ УЧТУТ АРХИТеКТУРНый «ГеНеТИЧеСКИй КОД»

З накомство врио губер-
натора региона Павла 

Малкова с рязанскими за-
ведениями высшего обра-
зования началось с меду-
ниверситета. Так совпало, 
что в этот день здесь про-
ходила ярмарка вакан-
сий. она собрала более 
190 работодателей, гото-
вых предложить вариан-
ты трудоустройства для 
тех, у кого есть высшее 
или средне-специальное 
медицинское образова-
ние. 

– Рязанский медуниверси-
тет обладает впечатляющей 
системой подготовки медиков 
разного профиля. Я знаю, что 

вуз регулярно становится по-
бедителем серьезных конкур-
сов. Здесь получены десятки 
патентов на всевозможные на-
учные разработки, – отметил 
Павел Малков. 

Здесь же, в стенах меду-
ниверситета, Павел Малков 
встретился с руководителями 
основных высших учебных за-
ведений, действующих в Ря-
занской области. Их предста-
вила министр образования 
Ольга Щетинкина. По ее сло-
вам, в регионе функциони-
рует более десяти заведений 
высшего образования, из них 
4 государственных вуза, 4 фи-
лиала госвузов, 2 военных вуза 
и еще один филиал, а также 1 
филиал частного вуза. 

Общение прошло в форма-
те расширенного заседания со-
вета ректоров. Павел Малков 
назвал систему высшего обра-
зования в регионе развитой и 
перспективной и попросил ру-
ководителей вузов сформули-
ровать подробное задание для 
правительства региона отно-
сительно содействия и подде-
ржки как высшей школы, так 
и научной работы.

– Я готов включаться. Мы 
начнем системную работу. 
Тема образования являет-
ся для меня абсолютно при-
оритетной, – отметил Павел 
Малков. 

 В момент обсуждения под-
готовки архитекторов и инже-
неров-строителей в Рязанском 

политехе Павел Малков отме-
тил, что к вопросу активного 
строительства в Рязани следу-
ет относиться осторожно. 

– У меня было совещание, 
на котором показали проекты 
новых микрорайонов с дома-
ми современного архитектур-
ного облика. Это все выглядит 
прекрасно, но у Рязани есть 
свой архитектурный «генети-
ческий код». Его обязательно 
надо сохранить. Даже в новых 
объектах он все равно должен 
присутствовать. Надеюсь, что 
этот код мы и дальше будем 
сохранять, собрав в нем все 
самое лучшее. Это вопрос ка-
чества застройки, – отметил 
Павел Малков. 

Директор Рязанского поли-
теха Игорь Мурог заверил, что 
соответствующие наработки в 
этом направлении у вуза име-
ются. Они будут представлены 
в ближайшее время. 

Михаил Скрипников 
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В торой региональный 
форум «PROБизнес» за-

вершился большой дело-
вой встречей представите-
лей исполнительной влас-
ти региона и рязанского 
бизнеса. Сегодня в регио-
не действуют около 40 ты-
сяч предприятий малого и 
среднего бизнеса, которые 
обеспечивают рабочими 
местами больше трети эко-
номически активного насе-
ления нашей области.

УСловия для развития
27 мая в Лесопарке подве-

ли итоги форума «PROБизнес», 
стартовавшего в конце апреля 
в преддверии Дня российско-
го предпринимательства. Ор-
ганизатором встречи выступил 
Центр «Мой бизнес» Агентства 
развития бизнеса. Финальный 
день форума открылся ярмар-
кой продукции рязанских про-
изводителей, благотворитель-
ной акцией #МойБизнесПо-
могает, выставкой историй 
успеха предпринимательско-
го сообщества региона. Цент-
ральным событием стала пле-
нарная сессия с участием врио 
губернатора Рязанской облас-
ти Павла Малкова, зампреда 
регионального правительства 
Артема Никитина, руководс-
тва профильных региональных 
министерств, представителей 
федеральных институтов под-
держки бизнеса.

«Организовать собствен-
ное дело не каждому по плечу. 
Для этого необходимо обладать 
особенным складом характера, 
уметь создавать, конкуриро-
вать, рисковать, очень много 
трудиться, не бояться брать от-
ветственность за себя и за свой 
коллектив», – сказал в приветс-
твенном слове глава региона. 
Павел Малков подчеркнул, что 
малый и средний бизнес сегод-
ня – стратегический субъект 
экономики, и государство се-
рьезно заинтересовано в его 
развитии. Для этого внедряют-
ся всевозможные инструменты, 

льготные налоговые режимы, 
программы поддержки. «Здесь 
важно понимать, что помощь 
должна быть эффективной. По-
этому нам нужна от вас обрат-
ная связь. И благодаря таким 
совместным встречам мы мо-
жем обсудить волнующие воп-
росы», – отметил он.

Зампред регионального пра-
вительства Артем Никитин оз-
вучил практики институтов 
поддержки, оказывающих по-
мощь бизнесу в Рязанской об-
ласти, отметив, что они продол-

жают развиваться, увеличивать 
скорость принятия решений, 
подстраиваться под различные 
внешние факторы. «В регионе 
создана мощная инфраструк-
тура поддержки бизнеса. Ее ос-
новная цель – обеспечить бла-
гоприятные условия для разви-
тия, чтобы людям было просто 
начать и грамотно вести свое 
дело, повышать бизнес-компе-
тенции, стремиться к больше-
му. Меры рассчитаны как на 
начинающих, так и на состояв-
шихся предпринимателей по са-

мым разным направлениям», – 
заявил Артем Никитин. По 
словам зампреда, в Рязанской 
области есть сотни примеров 
применения мер поддержки, 
подтверждающих высокую эф-
фективность от использования 
и нефинансовых, и финансовых 
механизмов.

оБратная Связь
Федеральный центр посто-

янно вводит новые меры под-
держки и инструменты. На про-
шлой неделе Банк России снова 

снизил ключевую ставку. При-
нятое решение позволило пред-
принимателям брать кредиты 
под более низкий процент. Но-
вые горизонты перед субъекта-
ми МСП открывает и програм-
ма замещения импорта. Замес-
титель Генерального директора 
АО «Корпорация «МСП» Анд-
рей Железняков в рамках пле-
нарной сессии рассказал пред-
принимателям о федеральных 
мерах поддержки для малого 
и среднего предпринимательс-
тва, цифровой площадке МСП, 

где можно узнать о различных 
инструментах, направленных 
на помощь бизнесу. 

Про поддержку молодежно-
го предпринимательства рас-
сказал руководитель проекта 
«Росмолодежь-бизнес» Алек-
сей Рвачев. Руководитель реги-
онального отделения Центро-
банка России Сергей Кузнецов 
поделился информацией о под-
держке бизнеса в условиях сан-
кционных ограничений: кре-
дитных каникулах, работе пла-
тежных систем, программах по 
кредитованию. 

От лица предприниматель-
ского сообщества об успешной 
практике работы с инструмен-
тами поддержки рассказал ком-
мерческий директор ООО «Кел-
лер-рус» Максим Стрельников. 
Он отметил государственные 
меры поддержки и их влияние 
на его бизнес: особые усло-
вия выдачи льготного кредита, 
возможность участия в выстав-
ке индустрии гостеприимства 
«Host» в Милане и поиск новых 
направлений развития, под-
бор и налаживание контактов 
с иностранными поставщика-
ми, разработка англоязычной 
версии сайта его компании, по-
мощь в сертификации его обо-
рудования и реализации про-
цесса импортозамещения.

В завершение пленарной 
сессии состоялось награждение 
лучших представителей МСП 
региона в связи с профессио-
нальным праздником – Днем 
российского предприниматель-
ства. Награды вручили врио Гу-
бернатора Павел Малков, ми-
нистр экономического разви-
тия региона Андрей Ворфоло-
меев и президент ТПП Рязанс-
кой области Татьяна Гусева.

Итоговым выступлением 
форума стал тренинг российс-
кого бизнес-тренера Радисла-
ва Гандапаса, который расска-
зал о технологиях принятия 
решений.

Александр Джафаров
Фото Дмитрий Вороширин 
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Степан Медведев, 
водитель:

– В кризисах и санкциях мы живем уже 
не первое десятилетие. И всегда справ-
лялись, справимся и в этот раз. Работа 
есть – это главное. Государство помо-
гает предприятиям.

Матвей алексеев, 
программист:

– Заказов стало даже больше, чем было 
до санкций. Потребности растут, эконо-
мика не собирается останавливаться, а 
значит и бизнес выдержит.

Светлана Колошникова, 
госслужащая:

– Бюджетникам сложно оценить эту на-
грузку. Но зарплаты у нас не упали, а 
крупные рязанские компании продолжа-
ют работать. Значит, наша страна долж-
на справиться с этим вызовом.

Глас народа / Выдерживает ли бизнес санкционную нагрузку?

«важно 
понимать, 
что помощь
должна быть 
эффективной. 
Поэтому нам 
нужна от вас 
обратная связь. 
и благодаря 
таким 
совместным 
встречам 
мы можем 
обсудить 
волнующие 
вопросы» 
врио губернатора 
Павел Малков
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Марина давыдова, 
самозанятая:

– Первые месяцы работать было тяжело. 
Было много неизвестности, особенно в 
вопросе поставок материалов из других 
стран. Сейчас проблем нет, мы уже при-
выкли и нашли новые возможности. 

экоНомИка: ПУти развития ПряМая речь

давление СниЖаетСя – 
воПроСЫ оСтаЮтСя

В условиях пандемии и усилива-
ющейся санкционной нагрузки 

власть снижает давление на биз-
нес.

Одно из важных событий для меня за пос-
леднее время – участие во Всероссийской 
конференции уполномоченных по пра-
вам предпринимателей. Форум прошел 
в столице, позволив многим собраться в 
очном формате после долгого перерыва. 
Поводом для обсуждения на сей раз стали 
не только последствия пандемии корона-
вирусной инфекции, но и те условия, в 
которых вынужден жить бизнес сейчас, 
когда давление извне все усиливается, и 
это не может не отражаться на экономи-
ке. Однако внутри страны власти как раз 
пошли на снижение уровня давления на 
бизнес – об этом свидетельствует индекс 
административного давления, представ-
ленный институтом Уполномоченного 
при Президенте РФ по защите прав пред-
принимателей. Не скрою, проверки конт-
рольно-надзорных органов – одна из час-
тых причин обращений ко мне как к биз-
нес-омбудсмену, аналогичные ситуации 
наблюдаются и в других регионах, часто 
предприниматели идут в суд, не согла-
шаясь с теми наказаниями, которые им 
выносятся. У нас также есть такие случаи, 
когда нам удалось оспорить суммы штра-
фов, наложенных на бизнес по результа-
там проверок. Оговорюсь, речь идет о тех 
случаях, когда интересам государства не 
наносится серьезный ущерб, правона-
рушение фиксируется впервые и может 
быть устранено в оперативном порядке. 
Мораторий на проверки, введенный на 
федеральном уровне в связи с пандеми-
ей и продленный в связи с введенными 
санкциями, положительно повлиял на 
статистику обращений по данному воп-
росу, снизив число жалоб и судебных про-
цессов, что отразилось в индексе. Пос-
ледний рассчитывается на основе учета 
таких показателей, как доля предупреж-
дений, от общего числа наказаний, доля 
ИП, подвергнутых проверкам, а также 
количества контрольных мероприятий. 
Рейтинг индекса рассчитывается для 85 
регионов, которые ранжируются по об-
щему показателю. Рязанская область по 
итогам 2022 года поднялась с 63 на 45 
место – это настоящий прорыв для на-
шего региона к лучшему. Другие реги-
оны продемонстрировали динамику по 
показателям. 

Вместе с тем нельзя говорить, что про-
блем совсем нет, они остались и стали 
темой для обсуждения на тематической 
секции конференции уполномоченных. 
Развернулась интересная дискуссия по 
вопросам, которых было немало – сис-
тема КНД делает ставку на количество 
штрафов при снижении общей суммы, 
динамики к предупреждениям не про-
исходит, ответственность должностных 
лиц КНД непропорциональна полномо-
чиям. 

Озвученные темы будут подняты не толь-
ко в ходе дальнейшей работы Уполномо-
ченного при Президенте РФ по защите 
прав предпринимателей, но и в работе 
каждого из нас в своем регионе, тем бо-
лее что в Рязанской области выстроена 
конструктивная работа с прокуратурой, 
выступающей контролирующим ведомс-
твом. Отмечу, что жалобы на недовольс-
тво итогам проверок, хотя не всегда зву-
чат в ходе проводимых мною совместно 
с первым заместителем прокурора ре-
гиона Никитой Зубко личных приемах, 
однако время от времени вопросы у биз-
неса появляются. «Сверка часов» с кол-
легами из других регионов позволит бо-
лее эффективно решать возникающие 
вопросы. 

Михаил Пронин 

УПолНомочеННый  
По ЗащИте ПРаВ 
ПРеДПРИНИмателей  
В РяЗаНСкой  
оБлаСтИ

П ервым его участни-
ком стало предприятие 

национального проекта 
«Производительность тру-
да» – ао «окское». 26 мая 
на базе «Фабрики процес-
сов» ано «агентство раз-
вития бизнеса рязанской 
области» сотрудники ком-
пании определяли лучше-
го специалиста в облас-
ти внедрения бережливых 
технологий. 

Формат проведения масш-
табных турниров для сотрудни-
ков предприятий и организаций 
Рязанской области, внедряю-
щих технологии бережливого 
производства, призван повы-
сить популярность Националь-
ного проекта в регионе. «Имен-
но этот формат взаимодействия 
с сотрудниками предприятия 
позволяет активнее тиражиро-
вать бережливые практики, обу-
чать и вовлекать в работу мак-
симальное количество сотруд-
ников каждой отдельной компа-
нии, формировать и прививать 
у них культуру непрерывных 
улучшений», – считает руково-

дитель Регионального центра 
компетенций Павел Крутов.

В настоящее время АО «Ок-
ское» – крупнейшее предпри-
ятие птицеводческой отрасли 
Рязанской области. Относится 
к числу наиболее эффективных 
предприятий подобного про-
филя в России. Объединяет 3 
птицефабрики, племптицере-
продуктор, зерновое хозяйство 
и комбикормовый завод. В На-
циональный проект «Произво-
дительность труда» компания 
вступила в сентябре 2021 года.

По словам тренера Регио-
нального центра компетенций 
Кирилла Письменного, серия 
корпоративных турниров про-
ходит по двум направлениям: 
«Профессиональная Фабрика 
процессов» – от 15 до 18 чело-
век, длительность турнира 8 
часов и «Экспертная Фабрика 
процессов» – 7 человек, дли-
тельность турнира 4 часа. 

«За один день участники 
проживают три производствен-
ные смены, по итогам которых 
смогут научиться выстраивать 
процесс производства продук-
ции, максимально ориентиро-
ванной на клиентов, снижать 
время протекания процесса 
минимум в 2 раза, сокращать 
запасы не менее чем на 50%. 
По итогам турнира, который 

завершится 9 сентября, будут 
определены 3 команды побе-
дителей по каждому направле-
нию», – рассказывает Кирилл 
Письменный.

По итогам турнира будут 
определены 3 команды победи-
телей по каждому из направле-
ний – «Профессиональная ФП» 
и «Экспертная ФП». Для сотруд-
ников он даст получение прак-
тического опыта применения 
инструментов бережливого про-
изводства, а для бизнеса – под-
тверждение успешности пред-
приятия, которое развивает у 
себя применение бережливых 
технологий и вовлекает в куль-
туру непрерывных улучшений.

Александр Джафаров
Фото РЦк

Про бизнес
РяЗаНСкИе ПРеДПРИНИмателИ РаССкаЗалИ, НаСколько эФФектИВНо РаБотают мехаНИЗмы ГоСПоДДеРжкИ

Малый и средний бизнес сегодня – стратегический субъект экономики, и государство серьезно заинтересовано в его раз-
витии. для этого внедряются всевозможные инструменты, льготные налоговые режимы, программы поддержки

во время игры участ-
ники прошли три про-
изводственные смены. 
в течение каждой они 

должны были изго-
товить определенное 
количество деталей, 

от смены к смене 
улучшая процессы 

и производственные 
показатели, применяя 

инструменты береж-
ливого производства

ПроизводительноСть трУда

Бережливые игры
На РяЗаНСкой «ФаБРИке ПРоЦеССоВ» СтаРтоВала СеРИя коРПоРатИВНых тУРНИРоВ

«Фабрика процессов» – учебная площадка, 
где в условиях реального производственного 
процесса можно получить практический опыт
применения инструментов бережливого 
производства и понять, как улучшения влияют 
на операционные и экономические показатели. 
Впервые «Фабрика» прошла в регионе 
в 2020 году, а за время работы обучение 
прошли свыше 1000 сотрудников 
предприятий-участников нацпроекта 
«Производительность труда».
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Рязань заслуженно гордится почет-
ным званием «Город воинской доб-

лести», которое ей присвоено за му-
жество, стойкость и массовый героизм, 
проявленные при защите города в годы 
Великой Отечественной войны. 

Одной из несомненных заслуг Рязани яв-
ляется и то, что в городе в период войны и 
продолжительное время в послевоенные годы 
размещалось семь военных училищ.

Небезосновательно Рязань носит и высо-
кое неофициальное звание столицы Воздуш-
но-десантных войск России, так как в ней в 
настоящее время находится Рязанское вы-
сшее воздушно-десантное командное учи-
лище, заслуженно ставшее гвардейским. Ад-
министрация города и граждане Рязани уде-
ляют его развитию и популяризации много 
внимания.

Вместе с тем мы полагаем, что не следу-
ет вычеркивать из истории Рязани и важную 
страницу о пребывании в ней всех вышепере-
численных военных учебных заведений, вне-
сших огромный вклад в обороноспособность 
нашей страны, в хозяйственную и культурную 
жизнь самой Рязани. 

Эти строки посвящаются сегодня воен-
ным автомобилистам в связи с их профессио-
нальным праздником, который на основании 
приказа министра обороны РФ отмечается 29 
мая. Рождение Дня военного автомобилиста 

является знаком признания заслуг военных 
автомобилистов в защите нашей Родины, их 
вклада в повышение боевого потенциала Во-
оруженных сил Российской Федерации. 

Многие поколения воинов-автомобилис-
тов прошли славный путь, отмеченный геро-
измом и доблестью. Золотыми буквами в рат-
ную летопись страны вписаны их подвиги в 
годы Великой Отечественной войны. Верные 
воинскому долгу, автомобилисты мужествен-
но и самоотверженно действовали при выпол-
нении интернационального долга в Афганис-
тане, с честью решали ответственные задачи 
в зонах вооруженных конфликтов в Закав-
казье, Таджикистане, на Северном Кавказе 
и успешно выполняют их сегодня в Сирии и 
на Украине. 

Военные автомобилисты не ходят в ата-
ки и не захватывают важные военные объек-
ты. Но вот уже более 100 лет они выполняют 
ответственные боевые задачи по перевозке 
войск, доставке боеприпасов и горючего, эва-
куации раненых и больных. Ни одна война, ни 
один вооруженный конфликт не обходится 
без их участия. Автомобиль – основное средс-
тво для организации подвижности вооруже-
ния всех видов ВС, родов войск и служб. Про-
фессия военного автомобилиста, несмотря ни 
на что, была и остается в армии важной.

Рязанское военное автомобильное учили-
ще (с 1994 г. военный автомобильный инсти-
тут) вписало славные строки в историю ста-
новления и развития военного автомобильно-
го дела страны. Оно было создано в 1940 году 
в Орловском военном округе в начале как во-
енно-пехотное, в 1941 году преобразовано в 
Орджоникидзеградское автомобильно-мото-
циклетное. В августе-ноябре 1941 г. училище 
было передислоцировано сначала в г. Остро-
гожск Воронежской области, а затем в Мину-

синск Красноярского края. С лета 1943 г. учи-
лище дислоцировалось в Рязани. 

Главным достижением училища (инсти-
тута) является подготовка более 25 тысяч вы-
сококвалифицированных офицерских кадров 
автомобильной специальности для Вооружен-
ных сил Советского Союза и РФ. Среди них 
свыше 70 генералов, много видных руково-
дителей и организаторов автобронетанко-
вой службы, крупных ученых, заслуженных 
специалистов. Большое количество выпуск-
ников защитили докторские и кандидатские 
диссертации. 

В 1965 г. за большие заслуги в подготовке 
высококвалифицированных офицерских кад-
ров в период Великой Отечественной войны и 
в послевоенное время училище было награж-
дено орденом Красной Звезды.

В результате многолетнего напряженно-
го труда училище (институт) имело заслу-
женный авторитет как в системе Главно-
го автобронетанкового управления, так и в 
других ведомствах Министерства обороны. 
До 2010 года оно являлось мощным высшим 
военно-учебным заведением с высококвали-
фицированным научно-педагогическим со-
ставом, современной учебно-лабораторной 
и научно-экспериментальной базой, а глав-
ное – с замечательными традициями. Не слу-
чайно и сегодня офицеры и ветераны РВАИ в 
составе РВВДКУ занимают видное и ответс-
твенное положение: это более одной трети 

профессорско-преподавательского и вспомо-
гательного состава, а также основное ядро в 
среде ученых. 

Не раз в сложных условиях, в мирное и во-
енное время воспитанники нашего учебного 
заведения убеждались в том, что все, приоб-
ретенное в его сте нах, это не только хорошие 
навыки, фундаментальные военные и обще-
научные знания, но и умение трудиться, до-
биваться успехов во всех видах деятельности. 
Выпускники училища (института), его вете-
раны гордятся традициями учебного заведе-
ния и чтят их.

Активно, ответственно и плодотворно 
продолжают трудиться в деле военно-пат-
риотического воспитания молодежи горо-
да генералы Веденеев А.И., Веденеев М.Н., 
Герасимов А.Н., Горохов Н.М., Невдах М.А., а 
также многие-многие другие офицеры. 

Уважаемые товарищи солдаты, сержанты, 
прапорщики, офицеры и генералы, вышедшие 
из стен Рязанского военного автомобильного 
института. Сердечно поздравляем всех вас с 
профессиональным праздником – Днем во-
енного автомобилиста, всем крепкого здоро-
вья, счастья, благополучия в семьях, успехов в 
службе и труде на благо нашего Отечества! 

Михаил Симаньков,  
полковник в отставке,  

кандидат военных наук

Помним и гордимся
В ДЕНь ВОЕННОГО АВТОМОбИЛИСТА РяЗАНцы,  
ПРИчАСТНыЕ к ПРАЗДНИкУ, ВСПОМИНАюТ ЕГО ИСТОРИю

Исторические тропы
В ЕСЕНИНСкОй бИбЛИОТЕкЕ ПРЕЗЕНТОВАЛИ кАРТУ-ПУТЕВОДИТЕЛь  
«кОНСТАНТИН ГЕОРГИЕВИч ПАУСТОВСкИй В РяЗАНИ» И ДВЕ кНИГИ ПО ТОПОНИМИкЕ

21-00-27 
Реклама

210027@rv.ryazan.ru

кУльТУРА

Коллектив редакции газеты «Рязанские ведомости» скорбит по поводу ухода из жизни 
Анатолия Алексеевича ЖАрковА.

Анатолий Алексеевич работал в редакции с первого дня ее основания без малого пят-
надцать лет. Он был настоящим профессионалом своего дела. С ним журналисты от-
правлялись в командировки в самые отдаленные точки области, зная, что ни машина, 
ни водитель никогда не подведут. Надежность, ответственность, добросовестность – эти 
качества были присущи ему в полной мере. Выражаем искренние соболезнования его 
родным и близким. 

Рязанская областная универсальная научная библиотека имени Горького скорбит по 
поводу кончины ветерана библиотеки

БУрГовоЙ Лидии Ивановны
и выражает соболезнование родным и близким.

ДАТА

восьми утра до пяти вечера. 
Ее название Спартаковская, 
на ней находится Централь-
ный рынок». 

Беспокоит Топонимичес-
кую комиссию отсутствие 
единого порядка в оформле-
нии аншлагов улиц: «Не вез-
де можно найти адресные 
таблички, названия пишут-
ся иногда с ошибками. Этим 
адресным хозяйством никто 
в городе централизованно не 
управляет, ответственность 
несут собственники зданий и 
управляющие компании. Но 
далеко не все из них подходят 
к делу ответственно».

В справочник «Рязань в 
названиях. От «А» до «Я» вош-
ли все без исключения топо-
нимические объекты, всего 
их в Рязани 781. Это улицы, 
проспекты, проезды, переул-
ки и площади. Установлены 
их границы, указано место-
расположение, приводятся 
сведения об истории их по-
явления и наименований. 
«Труд каторжный, пять лет 
ушло на поиск материалов, – 
говорит Николай Булычев. – 
Сложнее всего было устано-
вить границы улиц, найти их 
начало и конец. Многие из 
них я исходил вдоль и попе-
рек, но теперь могу сказать, 
что сведения собраны досто-
верные. Очень помогли мне в 
работе историк Ирина Кусо-
ва, краеведы Арсен Бабурин и 
Игорь Канаев, архивы».

Краевед уверен, что спра-
вочник поможет рязанцам 
лучше узнать свой город и 
станет подспорьем для экс-
тренных служб, которым 
нужно хорошо ориентиро-
ваться на местности. 

Димитрий Соколов

Автор и составитель путеводителя, председатель го-
родской Топонимической комиссии, краевед Ни-

колай Булычев относится к рязанским картам скеп-
тически. Слишком много ошибок, неточностей в их 
составлении допускают создатели, движимые ком-
мерческим интересом. Да и легенд вокруг карт ходит 
немало. Одна из них связана с появлением Паустов-
ского в наших краях. Якобы константину Георгиеви-
чу когда-то в гастрономе завернули покупки в кусок 
географической карты, на которой была обозначена 
Мещера, и писатель счел это хорошим поводом от-
правиться в путешествие по рязанскому краю. Эта ро-
мантическая история, придуманная и описанная са-
мим Паустовским, к действительности не имеет ника-
кого отношения, убежден Николай Булычев. 

Карта-путеводитель по 
местам Паустовского созда-
на, чтобы позвать туристов 
в дорогу вне зависимости 
от того, заворачивали в нее 
сыр или нет. Выпущена она 
управлением культуры г. Ря-
зани к 130-летию писателя, 
прославившего Рязанщину в 
своих повестях и рассказах. 
Над ее составлением труди-
лись краевед Арсен Бабурин 
и архитектор Илья Стюхин. 
На карте множество адресов: 
дома с мемориальными таб-
личками, церкви, библиоте-
ки, солотчинская больница, 
Дом-музей Пожалостина, а 
также ТЮЗ, где шел спектакль 
по пьесе писателя «Созвездие 
Гончих Псов», и Рязанский 
музей путешественников, 
работающий над создани-
ем туристического кластера 
«Паустовский». В 2023 году 
исполнится ровно 100 лет, 
как Паустовский приехал в 
Рязань. Знакомство с нашей 

областью для него началось со 
станции Стенькино, откуда он 
пешком прошел до Екимовки. 
Этот маршрут входит теперь 
в число «троп Паустовского» 
в Рязанской области, всего 
их 17. А Екимовская средняя 
школа – единственная в стра-
не – носит имя К.Г. Паустовс-
кого. Карта станет отличным 
путеводителем для гостей го-
рода, ее экземпляры подаре-
ны музеям писателя в Москве 
и Тарусе.

Николай Александрович 
рассказал, как работал над 
сборниками «Заниматель-
ная топонимика. Абсурды и 
курьезы названий рязанских 
улиц» и «Рязань в названиях 
от «А» до «Я».

«Первая книга, где собра-
ны абсурды и курьезы, – это 
мой ответ критикам, которые 
упрекают Топонимическую 
комиссию в большом коли-
честве безликих названий 
улиц нашего города. Поэто-

му возникла необходимость 
обратиться к истории рязан-
ской топонимики. Подробно 
рассказать, что в разные годы 
служило поводом для наиме-
нований объектов городс-
кой среды, донести позицию 
нашей комиссии, – расска-

зал Николай Булычев. – Ку-
рьезов сохранилось немало. 
До сих пор рядом с вокзалом 
«Рязань-1» существуют Без-
божные улицы – Первая и 
Вторая, где осталось пять вет-
хих домов. Есть улица, кото-
рая открыта для пешеходов с 
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ПРОфеССИЯ ВОеННОГО 
АВТОМОБИлИСТА, 
НеСМОТРЯ НИ НА чТО, 
БылА И ОСТАеТСЯ 
В АРМИИ 
НАИВАжНейшей
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кл

ам
а

Врио губернатора и правительство Ря-
занской области, центральные исполни-
тельные органы государственной власти 
региона выражают глубокое соболез-
нование родным и близким в связи с 
кончиной ветерана труда 

Александра Петровича АнохИнА, 
который с 2008 по 2013 год возглавлял 
Сасовский район и внес большой вклад 
в развитие экономики и социальной 
сферы муниципального образования. 
Его отличали высокая ответственность, 
профессионализм, твердая гражданская 
позиция и умение работать с людьми.

Министерство по делам территорий и информационной политике Рязанской области 
выражает глубокие соболезнования родным и близким в связи с кончиной ветерана 
труда, экс-главы муниципального образования – Сасовский муниципальный район 

Александра Петровича АнохИнА. 
Многие годы он посвятил развитию экономики и социальной сферы Сасовского 
района, проявил высокий профессионализм и незаурядные способности эффек-
тивного организатора, занимая различные руководящие посты. В должности главы 
муниципального образования уделял много внимания решению проблем жителей 
района, добивался качественного исполнения важнейших программ по укреплению 
социальной инфраструктуры в населенных пунктах, ЖКХ, капремонту жилых домов 
и переселению людей из аварийного фонда. Плодотворный и ответственный труд 
А.П. Анохина был не раз отмечен высокими наградами. В памяти коллег и знавших 
его людей Александр Петрович навсегда останется чутким, внимательным и отзыв-
чивым человеком с активной жизненной позицией, честным и открытым.

В Пителино – к Можаеву… 
В ПИТЕЛИНСкОМ РАйОНЕ СОЗДАюТ СВОй УНИкАЛьНый ЛИТЕРАТУРНый бРЕНД 

Муниципальная 
власть, работники 

культуры и местная об-
щественность приклады-
вают сегодня максимум 
усилий для того, чтобы 
эти планы смогли воп-
лотиться в жизнь. Глав-
ное – увековечить имя 
уроженца этих мест – пи-
сателя, сценариста, ла-
уреата Государственной 
премии СССР Бориса Мо-
жаева – так, чтобы Пите-
лино прочно с ним ассо-
циировалось. 

Впереди крупная юбилей-
ная дата – 1 июня 2023 года 
будет отмечаться 100-летие 
Бориса Можаева, который, 
напомним, является ярким 
представителем такого на-
правления в русской литера-
туре XX века, как деревенс-
кая проза. По произведениям 
Можаева сняты фильмы, пос-
тавлены спектакли в Театре 
на Таганке. Сейчас муници-
палитет вышел на «финиш-
ную прямую» по подготовке 
к 100-летию Бориса Можа-
ева. И здесь важно, чтобы 
каждый житель района смог 
почувствовать личную при-
частность к предстоящему 
празднику. Для этого в про-

шлом году, 1 июня – в день 
рождения писателя – в пите-
линском парке возле уличной 
библиотеки проходила акция 
«Читаем Можаева», где лю-
бой желающий мог взять в 
руки книгу и озвучить в мик-
рофон отрывок из его про-
изведения. Сегодня, на 99-
летие Можаева, эта акция в 
райцентре повторяется. 

Как рассказала РВ на-
чальник районного отдела 
культуры, спорта и туризма 
Анна Васина, к юбилейной 
дате в Пителине обновляет-
ся районная библиотека, но-
сящая имя Можаева, – капи-

тальный ремонт здесь идет в 
рамках нацпроекта «Культу-
ра». Это будет библиотека но-
вого поколения с продуман-
ной организацией пространс-
тва и современным наполне-
нием, но по-прежнему – со 
своим лицом. Мемориальная 
комната, посвященная Мо-
жаеву, здесь не просто сохра-
нится, но и будет дополнена 
специальным музейным обо-
рудованием, чтобы ценные 
экспонаты, как и положено, 
хранились под стеклом. Изю-
минка обновленной библи-
отеки будет состоять в том, 
что каждое из ее помещений 

оформят по одному из произ-
ведений Бориса Можаева.

Сегодня особенно важно, 
по словам Анны Васиной, что-
бы о литературном наследии 
Можаева имело представле-
ние подрастающее поколе-
ние. Поэтому обсуждается 
инициатива знакомить с но-
вого учебного года пителин-
ских школьников, начиная с 
пятого класса, с произведени-
ями выдающегося литератора 
в рамках местного образова-
тельного компонента. 

А смысловой доминан-
той культурного пространс-
тва в Пителине должен стать 
так называемый Можаевс-
кий сквер, разбитый на мес-
те дома, где родился и вырос 
знаменитый литератор. Вла-
дельцы этой земли менялись, 
поэтому сам дом, к сожале-
нию, сохранить не удалось. 
Но недавно администрация 
района выкупила участок и 
оформила его в муниципаль-
ную собственность. Вначале 
был установлен памятный ка-
мень, а теперь сквер обустра-
ивается в рамках региональ-
ной программы поддержки 
местных инициатив. Причем 
это будет не просто обще-
ственное пространство, а эт-
ноплощадка со сценой в виде 
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деревенской избы, чтобы 
проводить здесь различные 
праздники. У районной ад-
министрации есть еще одна 
интересная задумка-мечта: 
к 100-летию писателя рядом 
со сценой-избой поставить 
скульптурную группу из фи-
гур самого Можаева и героя 
его повести «Живой» Федора 
Кузькина. Этот арт-объект 
мог бы стать одновременно 
и фотозоной. 

«Мы занимаемся поиском 
собственной идентичности и, 
мне кажется, идем правиль-
ным путем. Хочется, чтобы 
имя Можаева, слова которо-
го о земле, ждущей хозяина, 
в наши дни звучат пророчес-
ки, стало настоящим симво-
лом нашего района, – гово-
рит Анна Васина. – Вместе 
с главой нашей админист-
рации Андреем Юрьевичем 
Гавриловым и моими колле-
гами прикладываем к этому 
максимум усилий, и думаю, 
у нас все получается. При-
мерно половина того плана, 
по которому мы готовимся к 
100-летию нашего знамени-
того земляка, уже выполнена. 
Движемся дальше и пригла-
шаем всех в Пителино!»

Людмила Иванова 
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